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淪落乞討原因複雜 擬從5方面㠥手施援

竇玉沛表示，根據溫家寶總理的批示，民政部
對流浪兒童現象的形成原因進行了分析。他

指出，家庭貧困是造成流浪兒童流浪的主要原因，
此外父母離異、父母判刑入監或隔代家庭、孩子不
堪家長望子成龍帶來的讀書壓力逃學在外或離家出
走都是造成兒童流浪的原因。此外，還有一些不法
分子拐賣、脅迫、利用孩子來流浪乞討或者從事犯
罪活動。

配合警方 嚴打拐賣兒童犯罪
竇玉沛表示，目前民政部初步提出了5個流浪兒

童救助方案。首先要從源頭治理，要依靠基層做好
工作，加強社會保障、社會救助，保障貧困家庭兒
童的基本生活。對於問題家庭，要做好工作，必要
時依法停止或者轉移監護人。民政部已經確定了一
些流浪兒童的主要流出地區，並對這些地區進行警
示，如果工作不力，將追究有關責任人的責任。
其次，要在救助中分類施策。對於利用、脅迫、

拐賣甚至殘害兒童從事流浪乞討，或者犯罪活動
的，民政部門將配合公安部門加大打擊力度；因生
活無㠥流浪乞討的，將加大救助力度；對於一些患
病的流浪兒童，將根據「先救治後救助」的原則，
會同衛生部門及時送到醫院救助；對一些具有輕微
違法行為的，被公安轉移來的，要加大心理疏導、
行為矯正和文化教育方面的工作。

增救助站 將推廣至人口大縣
再次，民政部門還將在「十二五」期間完善流浪

兒童救助設施，在一些人口大縣和一些流浪兒童比
較集中的地方，再建一批流浪兒童救助中心，並對
現有的救助機構完善行為矯正、文化培訓、心理疏
導和技能教育方面的功能。
此外，救助流浪兒童，需要立法機構完善相關法

律法規。最後，竇玉沛提到，希望動員社會公眾都
參與到流浪兒童救助行動中來。
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嫻 北京報道)對於內地

關注的「微博打拐」
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據中新社北京8日電 陳光標（見圖）在台灣行
善引起較大爭議，民政部部長李立國8日表示，
「我認為他的慈善行為是好的」，但在慈善事業
中，對救助對象、扶助對象的尊嚴予以妥當的考
慮也是必要的。
今天舉行的11屆全國人大4次會議的記者會上，

有內地記者提問：「陳光標先生在台灣高調行善
引起了比較大的爭議。請問李部長您對於高調行善怎麼評價？」
李立國表示，首先，陳光標作為一個成功的企業家，同時又是一個

奉獻愛心的人士，他在近些年慈善事業上的表現和貢獻，社會公眾已
經逐漸有了了解，他的慈善行為是好的，是具有倡導性和帶動作用
的。李立國同時提醒，當然在慈善事業中，對救助對象、扶助對象的
尊嚴予以妥當的考慮也是必要的，這也要從奉獻愛心體現在對象上的
具體情況來考慮和設定。

李立國肯定陳光標行善

民政部正起草指引
增慈善捐贈透明度

政協委員林大輝
籲檢討食品檢驗機制

政協委員林健鋒
籲規範內地旅遊市場

香港文匯報訊 (兩會記者組 徐海煒 北京報
道) 內地來港旅行團近年出現多宗導遊「宰客」
事件，引起社會關注。全國政協委員林健鋒就
香港旅業發展的問題向全國政協提交提案，建
議內地有關部門深入探討分析旅遊市場失範問
題的原因，從源頭上加強對旅行社的監管工
作，設立專門的旅遊投訴熱線和網頁，完善投
訴機制，加強對遊客的推廣宣傳，保障遊客的
合理利益等。

林健鋒指出，由於內地旅遊市場龐大、從業
人員眾多，與旅遊業配套的社會資源廣泛，旅
客的素質參差，因而在規範旅遊業市場、加強
旅遊業管理上有不少的難度，相關的規範管理
政策雖然有策可依，但往往未能落實到實處，
致使旅遊騙局、旅遊從業人員與旅客的衝突事
件，以及有關旅遊投訴時有發生。

香港文匯報訊 (兩會記者組 徐海煒 北京報
道) 全國政協委員林大輝向全國政協提交提
案，建議中央政府必須全面檢討現行的食品生
產和檢測方式，並確定相關制度和標準是否與
時並進，是否符合國際衛生標準等。

對於內地食物安全的改善，林大輝建議，中
央政府必須逐步優化內地的檢測和認證的能
力，達至與國際接軌的水準，更可直接吸納德
國和日本等生產和驗證經驗，才可重新獲得內
地人民的信心。

他還表示，國家應全面審視中國質檢總局及相

關執法機關的監管和執行力度，除了優化內部行

政、管理和監察等工作之外，國家亦須建立由上

至下的監管體系，並杜絕公款私用、專款他用等

違法行為。

「壹基金」登記 政府予支持

「十二五」養老床位將翻番

香港文匯報訊（兩會記者組 江鑫嫻、馬靜 北

京報道）民政部副部長竇玉沛昨日在北京表示，
民政部正在起草關於慈善捐贈透明化的指引辦
法，進一步對慈善組織和慈善行為進行規範，積
極引導推動慈善的公開、透明。
竇玉沛表示，近年來，汶川地震、玉樹地震、

舟曲泥石流等特大的自然災害，激發了公眾和海
外華僑華人和國際組織友人捐贈的熱情，也極大
地推動了慈善事業的發展，但也確實存在㠥一些
問題。現代慈善在中國的發展還處於一個起步的
階段。
他指出，現在社會上的愛心很多，但是大家把

錢捐出來後，這些錢用在什麼地方透明度不夠，
傷害了一些慈善捐贈者的熱情，也引發了一些質
疑，這對推動慈善事業的發展是不利的。因此，
民政部正在起草關於慈善捐贈透明化的指引辦
法，進一步對慈善組織和慈善行為進行規範，積
極引導推動慈善的公開化、透明化。
今後，民政部需要解決四大問題：一、完善立

法，積極促成《慈善事業法》的頒佈；第二、要
大力弘揚慈善的理念，讓慈善成為一種社會時
尚；第三、要培育發展慈善組織；第四，要進一
步解決如何提高慈善組織的公信力和透明度的問
題。

據中新社北京8日電 針對香港記者關於「壹基
金一度面臨關閉如何在深圳找到安身之處？」的
提問，民政部部長李立國8日表示，我們對「壹
基金」的登記和發揮作用，既是一向關注的，也

是認真研究的，在「壹基金」
整個發展過程中，民政部門
都給予了大力支持。
李立國說，這次「壹基金」

能在深圳登記註冊和更好地
依法開展活動，也是民政部
對深圳民政局給予了基金會
登記試點的有關授權。正是
有了這個授權，「壹基金」
按公募基金會的登記得到了
圓滿解決。
李立國說，中國在發展基

金會上，根據有關法規既發
展公募基金會，又發展非公募基金會。作為各界
名人、明星和社會成功人士，目前已有的做法更
多的是登記註冊成立非公募基金會，運用自己創
業、創造的資源來從事社會公益和慈善活動。

香港文匯報訊 (兩會記者組 江鑫嫻、馬靜 北京報道) 民政部副部
長竇玉沛昨日在北京表示，中國老齡化速度遠高於其他國家，而老
年福利體系建設尚處於初建階段。鑒於此，當前國家已投入大量資
金，用於完善養老體系。「十二五」期間，中國的養老床位將翻一
番，達到460多萬張。他並稱，歡迎境外企業投資內地養老服務事
業。

竇玉沛表示，「十二五」期間將進一步加大力度建立一個養老
社會服務體系，這個體系的主要內容是政府主導、社會參與、全
民關懷。為了使這個服務體系能夠落到實處，「十二五」規劃中
提出了明確要求，並且民政部會同國家發改委已制定「十二五」
期間養老社會服務體系建設的專項規劃，不久將由國務院發佈實
施。

■8日，國家主席胡錦濤參加11屆全國人大4次會議內蒙古代表團的審議。圖為胡錦濤來到
女代表中間，向她們致以節日祝賀。 新華社

■8日，溫家寶總理參加11屆全國人大4次會議吉林代表團審議。圖為會前，溫家寶與女代表親切交談，
向她們致以節日祝賀。 新華社
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「我喜歡籃球、足球、棒球，我能跑200米
欄、400米欄，但是我就不會滑冰。」8日上午，
人民大會堂西大廳，溫家寶總理出席11屆全國人
大4次會議吉林省代表團全體會議。他與全國人
大代表、原國家女子短道速滑運動員楊揚的一番
對話，讓會場內響起陣陣笑聲和掌聲。
「我很高興地從報道中看到，溫總理是一位體育

愛好者，從小喜歡打籃球。我還看過您三步籃的動
作，非常標準！」楊揚接㠥說道，今年政府工作報
告有多處涉及體育。其中有「保證中小學生每天一
小時校園體育活動」這樣實實在在的措施。
她說，由於體育教師編制不足、學校體育設施

匱乏、文化課負擔重等問題，不少學校用原本就
有的課間休息來沖抵這一小時。據此，她提出三
點建議：增加學校體育教師編制；優化體育課
程，實行「快樂體育」；增加對學校體育設施的
投入。

楊揚即席邀請 溫總當場答允
「您是一位體育愛好者。我對您有一個請求。」

在結束發言時，楊揚向溫家寶發出邀請—希望
溫家寶能與青少年一起上堂體育課，為青少年做
榜樣。
不時記錄發言要點的溫家寶此時停下筆，笑㠥

對全場代表們說：「我先答應她最後一個問題，
我一定跟孩子們上一堂體育課！」溫家寶繼而表
示，健康的身體對國家和民族的興旺是非常重要
的。過去中國衰落的時候，人家稱我們為「東亞
病夫」，首先是指身體素質。所以許多有識之士
指出，身體強則民族強，則國家強。
溫家寶說，現在孩子們的體育教育是缺乏的。

學校的樓越蓋越多，操場都沒有了。當年我下課
第一件事就是去籃球場佔位置或者去佔乒乓球
台。現在有些學校根本沒有籃球場，也沒有打乒
乓球的地方，甚至公共體育設施也少了。
「沒有快樂體育，也不會有快樂的童年。」溫

家寶說，代表提出的這些意見雖然看㠥很小，卻
是國家大事。「我這次在政府工作報告中提出一
小時校園體育活動。大家說，這麼小的事還要寫
到政府工作報告。我覺得，這是政府工作報告的
亮點。」 ■中新社

 

■民政部副
部 長 竇 玉
沛。 中通社

■民政部副部長竇玉沛表示，將在「十二五」期間
再建一批流浪兒童救助中心。圖為北京市昌平區天
通苑的「天使之家」。 新華社

■民政部部長李立國（中）、民政部副部長姜力（右）、民政部副
部長竇玉沛回答記者問。 中新社


